

PRESIDENTE LAGOS SE REUNIÓ CON BANQUERO DE LOS POBRES

Se trata del bengalí Muhammad Yunus, creador del Grameen Bank, institución que presta dinero a los más desposeídos para impulsar sus propios negocios.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, se reunió esta tarde con Muhammad Yunus (61), creador del "Banco de los Pobres" de Bangladesh, el primer banquero en otorgar crédito a los más desposeídos de ese país.

En el encuentro, en el cual también participó Jaime Estévez, presidente del Banco del Estado de Chile -institución que hizo posible la visita de Yunus a Chile-, este particular banquero le comentó al Primer Mandatario chileno en qué consistía el trabajo que lleva a cabo el Grameen Bank, "como es prestar dinero a las mujeres (mayoritariamente) pobres de Bangladesh y cómo funciona y cambia la calidad de vida de los pobres".

El Grameen Bank, cuya iniciativa ya han igualado más de 70 países alrededor del mundo y que no se rige por las leyes bancarias tradicionales, ha demostrado que su idea, además de creativa, es rentable. Más del 95% de sus préstamos son otorgados a mujeres, ya que descubrieron que son más responsables y administran óptimamente los recursos del hogar.

Yunus, quien cree firmemente en que es posible terminar con la extrema pobreza de aquí al 2005 si se entregan las herramientas necesarias y se pone real energía en ellos, afirmó que esta iniciativa es posible de realizar en Chile. "Es una cosa simple que no está ligada a un solo país porque la gente pobre en todo el mundo necesita dinero para hacer cosas y para autogenerar empleo. El tipo de banco del Grameen Bank puede darles el dinero, sin garantía, para que así puedan empezar a ganar dinero usando el suyo propio. Esto se puede hacer en cualquier lugar", explicó.

De esta forma, el economista bengalí, doctorado en la Universidad de Vanderbilt, Estados Unidos, se refirió a la institución que creó en 1974 que basa sus servicios en el concepto del microcrédito rentable. Esto es, prestar pequeños montos de dinero y exigir de vuelta pagos iguales o más pequeños, el que se reembolsa semanalmente, de manera que así el deudor ni siquiera se da cuenta del pago.

Finalmente, al realizar un breve análisis de la economía chilena, Muhammad Yunus afirmó que Chile es un país que puede salir de manera rápida de la pobreza. "Le estaba diciendo al señor Presidente que este es un país afortunado en comparación con Bangladesh, donde tenemos tantos problemas económicos. Este es un país con muchos recursos, con un número reducido de pobres; con mucha gente creativa y con energía. Es por esto que creo que la pobreza en Chile puede ser superada rápidamente, y el Presidente quiere hacerlo, así me lo dijo", precisó.